

# Winston Churchill, peintre au Pays Basque

***par Robert POULOU***



Winston Churchill est « en vacances » au Pays basque du 7 au 15 juillet 1945, alors qu'il est encore Premier Ministre. Il réside à Hendaye, dans le domaine de Bordaberry. Des manifestations sont organisées en son honneur : Musiciens et danseurs basques d'Oldarra ; parties de pelote avec les meilleurs joueurs de l'époque ; Il lui est offert un makila... Il assiste au toro de fuego et la fête populaire à Hendaye !

Toutefois, la principale activité de loisirs du Premier ministre britannique sera... la peinture ! il passe plusieurs après-midi sur les bords de la Nivelle, à Ascain, à peindre la maison d'un ami, un général britannique, la maison « Dorréa » !

Beaucoup l'ignorent, mais Winston Churchill était un **peintre amateur passionné** ; il s'adonnait à son hobby dès qu'il le pouvait, à travers le monde. Sa production est estimée à plus de 300 toiles, dont sa peinture de « Dorréa » sous le titre « *Villa on the Nivelle* » a atteint les 600 000 €.

Le 15 juillet 1945, Winston Churchill partira assister à la fameuse conférence de Postdam.

**Robert Poulou, conférencier passionné par les arts régionaux, organisateur d'expositions de peintures, vous fera revivre ces moments précieux et méconnus de Churchill au Pays basque à l'aide de documents photographiques, films et vidéo, presse de l'époque.**